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Antrag

der AfD-Fraktion

Messe Berlin stärken, InnoTrans 2021 stattfinden lassen und Corona-Krankenhaus ab-
bauen!

Das Abgeordnetenhaus wolle beschließen:

Der Senat wird aufgefordert, unmittelbar Vorbereitungen zu treffen, damit die erste große in-
ternationale und weltweit führende Bahntechnologie-Leitmesse INNOTRANS im April 2021
wie geplant in den Messehallen 25 und 26 stattfinden kann.
Der Senat wird aufgefordert, Alternativen für einen Standort für ein ggf. neu erforderliches
Übergangskrankenhaus zu sichern und die Messehalle 26 zu beräumen. In diesem Kontext sind
Alternativstandorte zu prüfen, beispielsweise der Standort Tempelhof/Tempelhofer Feld.

Dem Abgeordnetenhaus ist bis zum 15. November 2020 zu berichten.

Begründung

Zur Revitalisierung der Berliner Wirtschaft und der mit der Messe Berlin verbundenen Stadt-
rendite ist ein Neustart des Messewesens in Berlin dringend notwendig. Die internationale Leit-
messe für Verkehrstechnik, die alle zwei Jahre in Berlin stattfindet, zog zuletzt 153.421 Fach-
besucher aus 149 Ländern an, die sich bei 3.062 Ausstellern aus 61 Ländern über die Innovati-
onen der globalen Bahnindustrie informierten. Dann kann es endlich wieder heißen: Die Welt
ist zu Gast in Berlin.

Es ist völlig unverantwortlich, die Corona-bedingten Maßnahmen, die die Berliner Dienstleis-
tungswirtschaft in weiten Teilen praktisch vernichten, ins Blaue hinein weiter zu verlängern.
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Laut der IBB-Studie aus 2015 über die Bedeutung der Messe- und Kongressveranstalter für den
Wirtschaftsstandort Berlin „löst ein Euro Messe- und Veranstaltungsumsatz 5,10 Euro zusätz-
liche Kaufkraft in Berlin aus. (…) jeder Euro Kaufkraft eines Messe- oder Kongressbesuchers
schon im Jahr der Messe über die Umsätze in angrenzenden Branchen letztlich zu einer Brut-
towertschöpfung von 1, 20 Euro führt.

Weitere Schlussfolgerung: Allein in 2014 wurden durch das Veranstaltungsgeschäft der Messe
Berlin 6.500 Arbeitsplätze in Berlin neu geschaffen oder gesichert. Die Studie der IBB zeigt
am Beispiel der Messe Berlin auf, wie nicht nur die Ausstellerbranche, sondern Wirtschaft und
Bevölkerung insgesamt, Tourismus und Einzelhandel insbesondere, vom Messe- und Kon-
gressgeschäft profitieren.“

Auf der Messe derzeit aufgebaute Corona-Behandlungskapazitäten können auch an anderer
Stelle aufgebaut bzw. umgesetzt werden.

Berlin braucht das Signal, dass es wirtschaftlich wieder weiter- und aufwärts geht!

Berlin, den 14. September 2020

Pazderski      Hansel     Buchholz     Brinker
und die weiteren Mitglieder der AfD-Fraktion


